
or7 
Niederschrift  

über die Sitzung des Paten- und Partnerschaftsausschusses am 
Mittwoch, 1.4.1987, 16.00 Uhr im Sitzungssaal des Rathauses 

Beginn der Sitzung: 16.05 Uhr 

Anwesend: Stadträte Bullinger, Dr.Heer, Medinger, Knoll 
und die Herren Dr.Heinrichs, Horn, Sailer, Seeger 

TOP I Besuch einer Delegation aus Montbeliard vom 21.-24.5.1987  

Das vorgesehene Programm wird anhand der beigefügten Programm-
entwürfe besprochen und erläutert. Das Thema für den Besuch 
ist die Innenstadtsanierung, da Montbeliard ein ähnliches Pro-
gramm aufgelegt hat. Es werden etwa 10 Teilnehmer aus Montbe-
liard erwartet. 
Die Gäste aus Montbeliard werden am Samstag, 23.5. die Rückreise 
antreten. Teilnehmer der Delegation, die Ludwigsburg noch 
nicht kennen, werden möglicherweise bis Sonntag bleiben. Hierfür 
soll ein touristisches Programm erstellt werden. 

Für die übrigen Tage soll an die Fraktionen eine Umfrage gehen, 
die dann die Teilnehmer an den einzelnen Veranstaltungen be-
stimmen werden. Dabei soll zugleich festgestellt werden, wer 
an dem Gegenbesuch in Montbeliard teilnehmen möchte. Er wird 
voraussichtlich im Oktober stattfinden. 

Das Abendessen am Donnerstag abend soll eventuell im "Haus des 
Handwerks", das Mittagessen am Freitag in einem Restaurant in 
der Innenstadt eingenommen werden. 

TOP II Besuch einer Ludwigsburger Delegation in Rhymney Valley  
vom 24.-27.9.1987 

Die Gastgeber aus Rhymney Valley haben den Vorschlag gemacht, 
den Besuch um ein oder zwei Tage auszudehnen. Es werden von 
unserer Seite ca. 10 Personen teilnehmen. 
Da durch Flug/Bahn/Busreise fast zwei Tage verloren gehen, 
wird beschlossen, die Reise um 1 Tag (bis 28.9.) zu verlängern. 
Man möchte ab Flughafen Heathrow mit der Bahn weiterreisen, 
es soll kein Bus gechartert werden. 
Von den Gastgebern wird ein Programm erstellt. Es werden hierzu 
Vorschläge von den Sitzungsteilnehmern eingebracht: Besuch eines 
Bergwerks, Saint-David-Hall, Wandern in der Umgebung, alte Städte 
besuchen, den Herrensitz Llancaiach Fawr besichtigen, Hüttenwerke 
oder Glashütten ansehen. Auf der Rückreise soll noch eventuell 
London, Oxford oder Windsor besucht werden. 

Da die Gegenbesuche aus Rhymney Valley aus finanzielle Gründen 
sehr eingeschränkt sind, wird darüber diskutiert, einen Fond 
einzurichten, in den beide Seiten (Ludwigsburg ca.90%, Rhymney 
Valley 10%) einzahlen und damit die Reisen finanziert werden. 
Dieses Thema könnte bei dem Besuch einmal angesprochen werden. 

Dr.Heinrichs teilt noch mit, daß in diesem Jahr eine Jugendfrei-
zeit (Jugendhaus Villa 5) in Rhymney Valley in zwei Gruppen je-
weils 14 Tage veranstaltet wird. 

Ende der Sitzung: 16.45 Uhr fr/ 


